
要求民政事務局推動足總改革，重振香港足球，凝聚港人力量！ 

 
背景： 

 
足球一直是香港人最熱衷的體育活動之一，英超、德甲、西甲、意甲球隊在香港支

持者眾多。那些年前，香港足球曾獲譽為亞洲足球王國，七十年代的香港足球聯賽經常

座無虛席，時移勢易，近年港超聯比賽入場人數更難以達到一千名觀眾，更甚是出現過

只有八十名觀眾的比賽。 

 
其實香港人對香港球隊的支持並不少，例如在 2015年兩次港中大戰中，全港都十

分關注香港隊如何力抗中國，香港主場賽事甚至出現撲飛情況。兩場比賽均令香港人熱

血沸騰，同仇敵愾抗外敵的感覺，相信所有香港人依然刻骨銘心，對香港人身份的認同

感亦有所提升。 

 
由此可見，香港人其實是樂於支持香港足球界，亦希望香港足運如鳳凰展翅。惟香

港足總表現一直未如理想，最近審計署發表的報告狠批足總管治欠佳，且經調查發現部

分足總董事及委員在 2014至 2018年間的會議出席率低於 50%，更有董事局委員出席率
為零！受「鳳凰計劃」及「五年策略計劃」等資助後，足總行政上卻仍然維持「圍威喂」

的管治文化，實在難以令人接受。 

 
2015年兩次抗中大戰足以證明足球能夠團結香港人心，建立香港人的身份認同。重

振香港足運乃民心所趨，惟振興足運必先改革足總架構。雖然政府不能干預足總的獨立

自主運作，但民政事務局可以審慎批出撥款，以達到推動足總改革之目的。 

 
球迷組織「撐場大聯盟」曾提出三項改革建議，包括： 

1）足總董事會儘快加入球員董事、教練或領隊董事及球迷董事； 
2）制定董事最低會議出席率標準不低於 80%；及 
3）由球員、教練、領隊、學者、球迷及體育關注團體組成足球發展諮詢委員
會，定時向董事會提供意見。 

民政事務局應當參考以上建議，推動足總作出改革，再視乎改革情況才批出撥款。 

 
動議１：民政事務局批出撥款予香港足總時，應視乎足總改革成果決定撥款金額。 
動議２：民政事務局就香港足球發展議題，須聽取更多足球界別專業人士及公眾的意

見。 

 
動議人：黃傑朗 
和議人：李文浩 
提交人：黃傑朗、李文浩、冼錦豪 
文件提交至於 2020年 6月 23日深水埗區議會大會上討論。 
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